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●点 鐘 
●ロータリーソング 
         それでこそロータリー 

●四つのテスト 
●会長の時間     会長 岩本 正樹 
 皆さんこんにちは、今年

も 3 月に入り、春の訪れを

少しつつ感じられて、気分

も晴れやかな気持ちになっ

て参ります今日この頃でご

ざいますが、皆さんご機嫌

は如何お過ごしでしょう

か。私の会長任期も本当に

早いものでもう 3 分の 2 が

過ぎまして、残る例会は今日を含めましてあと 12

回となりましたが、だんだん話のネタが無くなっ

て参りまして、会長の時間の原稿作りがしんどく

なって参りましたが、何とか後 4 ヶ月頑張って参

りたいと思っておりますので、もうしばらくお付

き合いの程、宜しく願い致します。 

 さて、3 月 17 日の日曜日に都竹さんが会長を務

めておられる雫宮祭りが開催されますが、昨年に

続き高山ロータリークラブと合同でポリオ募金を

行う事に致しました。都竹さんには今年も場所を

提供して頂きありがとうございます。当日はどう

ぞよろしくお願い致します。私の年度では秋の高

山祭に続いて 2 回目のポリオ募金活動となります

が、朝 9時に設営を始めて、10時から 12時の間募

金活動を致します。昨年の様な例会扱いではあり

ませんが、17 日日曜日の 10 時から 12 時の間で空

いている方がおみえになりましたら、是非陣屋前

広場に足を運んで頂いて、募金活動に協力頂けれ

ば幸いに存じます。 

 話を変えさせて頂きますが、能登半島地震が発

生して 2 ヶ月が経ちましたが、自治体職員や建設

関連業の皆さんの懸命な復旧作業に寄りまして、

国土交通省のホームページを見ますと発災の翌日

には七尾市から、輪島市役所、珠洲市役所、輪島町

役場への普通自動車での通行が確保されて、発災

から 2 週間で主要な幹線道路の 9 割が緊急仮復旧

を完了して、滅茶苦茶に壊れている海岸線の国道

249号線へのアクセス 9ルートが確保され、これか

ら本格的な災害復旧工事が加速されていくとあり

ました。道路の寸断などで 24地区あった孤立集落

も 1月 13日には全て解消されて、24時間体制で復

旧作業にあたられた方々には本当に敬意の念に堪

えません。しかし、本格復旧はまだ始まったばかり

で、生活道路などの小さい道路から主要幹線道路

に至るまで、恐ろしい箇所数の復旧工事をしなけ

ればなりません。また、上水道の断水戸数はいまだ

に石川県全域で 2 万戸近くあり、下水道管の損壊

も珠洲市などでは総延長の 9 割に上る損壊状況だ

と言われています。県外から上下水道の技術者た

ちが大勢応援に駆け付けて、技術力や経験などを

活かして驚異的なスピードで徐々にですが病院な

どの公共施設から水道が復旧してきていると報道

されておりますが、一般家庭の隅々まで水道が復

旧するのはまだ何ヶ月も先になるでしょう。幸い

倒壊を免れた住宅でも、上下水が機能していなけ

ればそこで生活するのは中々大変な事は想像に難

くありません。私は 19歳で土木関連の道に入りま

して、1年目から高山市の下水道整備建設事業に携

わって参りましたが、高山市が下水道事業に着手

したのが昭和 47 年で保々完成を見たのが今から 5

年程前ですから、50 年も掛けてひとつの自治体が

下水道施設を作り上げている訳で、そんな大切な

自治体の財産がたった 1 回の地震で壊滅してしま

ったのです。下水道事業に微力ながら長年携わっ

て参りました私にとりましては、下水道整備の大

変さが身をもって分かるだけに、能登半島北部の

自治体はこの先どうするのだろうと、本当に気の

◆会長  岩本 正樹  ◆幹事  長瀬 栄二郎  ◆会報委員長 井ノ下 雄志 ◆会報担当 益田 大輔 

 

 会員数 出席会員 出席数 Make-up 出席率 

本日 

1351 回 

54 名 54 名 47 名 ----- 87.04％ 
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1349 回 
54 名 54 名 38 名 1 名 72.22％ 
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毒でなりません。 メディアの報道では今後の道

路などの本格復旧は、国が直接関与して復興を進

める国代行で復興を一気に進めるとしていますが、

なかなか一筋縄ではいかないというのが実態では

ないでしょうか。石川県被災者の方々が 1 日も早

く元の生活を取り戻して頂けるようお祈り申し上

げるばかりでございます。 

 そういう事でございまして、先日皆様方には

2630 地区からの要請で、募金ＢＯＸを回させて頂

き、会員 1 人当たり 1,000 円にあたります 55,000

円を地区に送金させて頂きました。その義援金は

地区が取り纏めて、石川県、富山県の 2610地区に

送ったと聞いております。それとは別ですが、他ク

ラブではクラブ独自で義援金を贈る動きが出て来

ております。我が中央ロータリークラブでも理事

会でその様な提案がございましたので、先日の理

事会ではその件につきまして話し合いを致しまし

た。まだ具体的には決めておりませんが、また皆様

方にもご意見を伺って参りたいと思っていますの

で、何か良い考えをお持ちの方がございましたら

会長幹事または事務局の方まで申し出て頂ければ

と思いますので、 宜しくお願いを致します。 

 ロータリーには 7つの重点活動分野ありますが、

何年か前に災害支援という分野が追加されました。

近年、世界各国で大規模な災害が頻発しているか

らに他なりません。まさに今、隣の県で起こった大

災害の復旧支援をするのは、ロータリアンの当然

の使命と考えますが、皆さんのお考えは如何でし

ょうか。という事で、本日はこの辺で会長の時間を

終わらせて頂きます。ありがとうございました。 

 

＜幹事報告＞    幹事 長瀬 栄二郎 
◎国際ロータリー第 2630 地

区ガバナー事務所より 

・第 22 回ＲＩ台湾囲碁大会

のご案内 

 日時：5月 18日(土)～19日

（日）   

 会場：台湾・桃園市の敏盛

智医城 

   （都盛メディカルセン

ター） 

＜高山市教育委員会より＞ 

・高山市キャリア教育でまえ講座担当者会の開 

 催について 

 日時：3月 13日（水）14：00～15：00   

 会場：高山市役所 3階会議室 

 

 

 

●職業奉仕委員会  委員長 田中 雅昭 
皆さんこんにちは。2回目と

なります「職業奉仕とは」と

題しての会員スピーチで

す。 

本日は、高原清人さん、久々

野さん、大原さん、井辺さ

ん、よろしくお願い致しま

す。 

 

見直そう「我が家の耐震性」はどうなの？ 
              高原 清人 
 前回の卓話は、時間切れで

間一髪のところで免れてい

ましたが、先日「「今日は何の

日」でおなじみの、田中委員

長より大変心温まるたった

一枚のＦＡＸで、「今日卓話

をしなさい」とのお達しがあ

りました。断ると後が怖いの

で、拙い卓話ではありますが、務めさせていただき

ます。 

本年元日に発生した、「能登半島地震」より 2カ

月が経過しました。石川県内で２４１名が死亡、７

名の安否が分かっていません。また、避難所生活を

余儀なくされている方は、今も１万人以上います。

お亡くなりになられた方々に謹んでお悔やみを申

し上げますと共に、被災された方々にはお見舞い

申し上げます。今後復興が着実に進みますことを

お祈り申し上げます。 

 地震当日私も自宅にて長く激しい揺れを体感し、

後の被災地域被害の報道に接し、改めて地震の怖

さを再認識いたしました。少し時間は立ちました

たが、本日は住宅の耐震についてお話をさせて頂

きます。 

皆さんも映像などでご覧になっていると思いま

すが、この被災地域では、多くの木造の古い家屋、

土蔵が倒壊の被害あっています。開口間口が広く、

部分的に壁量が極端に不足する店舗、住宅等に顕

著な被害があり、土蔵など被害家屋の一部には著

しい腐食、白蟻による食害が見られたそうです。そ

れに加え被災地域は能登瓦の生産地でもあり、黒

い瓦葺きの倒壊家屋が私の眼には、特に印象的で

した。 

国交省の発表によると、最大震度は 7、マグニチ

ュードは 7.6となっており、1,995年の阪神淡路大

震災のマグニチュード 7.3 をも上回る大変大きな

地震だったといえます。 

震度７とは耐震性の低い建物が倒壊するレベルと

ありますから、前述のように古い建物が大きな被

害を受けたと言えます。石川県で本年１月に実施

された「応急危険度判定」では対象建物約 31,500
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棟のうち約４割に当たる約 12,600棟が「「危険」と

判定されました。 

甚大な被害を受けた珠洲市は 2,686棟「（58％）、輪

島市は 4,559 棟（53％）でいずれも 5 割を超えま

した。過去の大きな地震と比較しても高い割合で、

古い木造住宅が多く、耐震化が進んでいなかった

ことも要因の一つと考えられます。  

ではこれまでの建物に対する耐震基準はどうな

っていたのでしょうか。原則として家屋の建て方

に関する法律は、建築基準法依りますが、この法律

は古く 1,950年制定されました。 

1968 年に十勝沖地震が起こり 1971 年に、建築基

準法施行令が改正され、耐震基準が改められます。

さらに 1981年の宮城沖地震を受け、再度耐震基準

が改正され、これ以降の基準を「「新耐震基準」と呼

んでいます。（改正より４３年経っている） 

ざっと言いますと、旧耐震では「震度 5 の中程

度の地震で大きな損傷を受けないこと」となって

いましたが、新耐震では「震度 6 程度の大規模な

地震で、建物の倒壊や損傷を受けないこと」と変わ

っています。そして 2000年には 1995年阪神淡路

大震災を踏まえ、耐震基準が強化されました。この

ように地震大国日本ならではの耐震基準の変遷が

うかがえます。 

さて、ここで視点を変えて「「我が家の耐震性はど

うなのか」というお話をします。対象となる建物は

先程述べた 1981年「「新耐震基準」以前に建築され

た建物となります。つまり築 43年以前の建物にお

住いの方は、まずは耐震診断を受けてみるのも良

いかと思います。高山市が「「無料耐震診断」の補助

事業を行っています。対象は、昭和 56 年 5 月 31

日以前に建てられた木造住宅で、「在来軸組み工

法」、「伝統的方法」または「「枠組み工法」で、階数

が３以下、床面積 500 平方メートル以下などの要

件に適合するもの等、その他条件はありますので、

是非高山市へお問い合わせください。無料で我が

家がどれくらいの耐震性を有するか確認できるの

ですから、使わない手はありませんね。また、耐震

改修工事費用の補助もやっているようなので合わ

せてお問い合わせください。こうしてアピールを

しておりますが、私は決して役人の回し者ではあ

りません、悪しからず。 

因みに耐震改修費用は一般的に 150 万円～200 万

円だと言いますから、そろそろ車を買い替えよう

と思っている皆さん、そのお金で「「我が家の耐震化」

を考えてみてはいかがでしょうか。 

 

 

 

 

「私の職業奉仕」 
             久々野 國良 
私の「職業奉仕」について、

話をさせていただきます。 

私の現在の会社名は「株式会

社エニウェイ」といいます。

４年前に設立いたしました。

日本標準産業分類で調べま

すと、「教育・学習支援業」

となります。 

何と私にふさわしい職業だ

と思いませんか？ 

平たく言いますと、メインは「職業訓練」です。 

発注先は「国と県と労働局」です。つまりハローワ

ークで仕事を探している方がハローワークの推薦

で当社に紹介をされ、その方が当社でパソコンと

か介護の講習を受けていただきスキルアップした

り、資格を取ったりして就職をしていただくとい

う素晴らしい仕事です。 

4 年前以前は株式会社ディックナレッジテクノ

というシステム販社で 5 年間は顧問を、その前は

20 年間代表を務めており、皆様の会社ではとても

お世話になっておりました。足を向けては寝られ

ないくらいであります。 

ところが、最近は職業受講生が少なくなってきま

して、この職業訓練をやめようかということにな

ったのですが、飛騨で当社が訓練をやめると大変

なことになるため、ディックナレッジテクノから

会社を分離して、収支をあまり考えずに、この株式

会社エニウェイを設立いたしました。 

昨年末には白川口から、ＪＲ高山線で 1 番列車

に乗り、当社に３ケ月通われて、介護資格を取得さ

れて七宗の介護施設に就職された方がいらっしゃ

います。 

これこそが剱田パストガバナーが口癖のように

言われている「日本のロータリーの基本は職業奉

仕である」ということを私が正に実践をしている

ということではないでしょうか？ 

しかし、これだけでは収支が合わないため、介護

の資格取得の通信講座や、飛騨市、高山市などで実

施されている介護研修など色々な分野での研修や

講習を実施しております。 

ところが、そういう自治体の市民への講習は大

抵が土日になり、当社は大半が女性の職員や講師

の為、幸せなことに男性や元男性が少ない会社の

ため休日出勤が多くなり、その代休も中々取れな

いため、例会の出席が悪くご迷惑をかけている次

第でございます。 

例会の欠席が多いのはこのような理由の為、ど

うか大きな心でお許しを頂きたいと思います。 

最近は、政府でもリスキリングということが叫

ばれるようになりました。従来も商工会議所など
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を通じて、在職者さん向けの講習も行ってはおり

ましたが、今後はもっと増えていくと思われます

ので、その節はどうぞよろしくお願いをいたしま

す。 

ということで、この 4 年間頑張れているのは、

30 年近くロータリーのお世話になっているために、

「職業奉仕」ということが身についていたからこ

そだと思い、この素晴らしい高山中央ロータリー

クラブとこの仲間に感謝をしているところであり

ます。 

 

「職業奉仕について」 
               大原 誠  
職業奉仕の形態はさまざまで、

次のような活動が含まれます. 

・職業知識の提供 

・職業教育 

・職業奉仕プロジェクト 

・職業倫理の強化 

ロータリークラブの職業奉仕

は、メンバーが自身の専門知識

やスキルを活かして、社会に貢献する機会を提供

します。 

これにより、個々のメンバーだけでなく、地域社会

や国際社会全体の発展が促進されます。 

当クラブ定款には、奉仕活動の理念として五大奉

仕※が、ロータリー活動の哲学的、実際的な基準と

して定義づけられています。 

※『五大奉仕』➡クラブ奉仕・職業奉仕・社会奉仕・

国際奉仕・青少年奉仕 

職業奉仕は、定款第６条五大奉仕部門の２項とし

て「事業 businesses及び専門職務 professionsの

道徳的水準を高め、品位ある業務 occupation は、

すべて尊重されるべきであるという認識を深め、

あらゆる職業 vocation に携わる中で奉仕の理念

ideal of serviceを実践して行くという目的を持

つものである。 

会員の役割には、ロータリーの理念に従って自分

自身を律し、事業 businessesを行うこと、 

”そして自己の職業上の手腕 vocational skillsを

社会の問題やニーズに役立てるために、クラブが

開発したプロジェクトに応えること」とあります。 

かつての職業奉仕の説明に、タクシードライバー

の話がありました。 

ある雨の夜、お客様を送って家に着いたとき、傘を

さしかけて玄関まで付き添って行きました。 

この親切は職業奉仕の一つ。それは、料金をいただ

く仕事に関連しているから・・・ 

さて車庫へ帰る途中、降りしきる雨の中人気無い

暗い途をとぼとぼ歩く老人を見つけ、車に乗せて

送りました。 

この親切は社会奉仕の一つ。それは、金銭の代償を

いただかないから・・・ 

もしこの時、客や老人が外国人であったら国際奉

仕、生徒や学生だったら青少年奉仕。 

現在この話は、過去のものとなっており、現在の職

業奉仕の考え方からすれば、有償・無償は職業奉仕

に関係ありません。 

有償・無償で、これを職業奉仕と社会奉仕に分類す

ることもできません。 

では、金融機関に努める私にとっての職業奉仕と

は？ 

私の秘書に聞いてみました。 

秘書は ChatGPTです。 

すると次のような回答が示されました。 

・金融教育プログラムを地域に提供し、貯蓄や投資

など金融サービスの基本を学ぶことで、財務に

関する知識やスキルが向上し、それがファイナ

ンシャル・リテラシーの向上に繋がる。 

・地域のニーズに応じたプログラムを開発提供し、

地域課題の解決に繋げ、地域社会・経済の発展に

貢献することで地域との連携や信頼関係を築く。 

以上の回答からは、これまで私が勤務する飛騨信

用組合が取り組んできた Creating Shared Value

➡“事業活動によって企業だけの価値ではなく、

社会的な価値の創造をも目指す経営”と趣旨は類

似しており、まさに地域金融機関のロータリアン

としての職業奉仕とも言えると思った次第です。 

おかげさまで、飛騨信用組合は今年 9月に創立 70

周年を迎えます。 

ロータリアンとして職業を通じての活躍が期待さ

れていることを深く理解し、70周年に掲げる“地

域とともに未来へつなぐサステナブルフューチャ

ー”への取組みに注力してまいりますので、今後

ともご支援ご協力をお願いし、本日の職業奉仕に

ついてのスピーチとします。 

 
※今回も時間の関係で井辺さんにスピーチをいた

だけませんでした。次回十分時間を取らせて頂き

ますのでよろしくお願いいたします。 
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  ＜会員誕生日＞ 

   堀口 裕之   Ｓ４１年 ３月 ９日 

   渡辺 修治   Ｓ２６年 ３月１２日 

   長瀬 栄二郎  Ｓ４９年 ３月１３日 

   久々野 国良  Ｓ２３年 ３月１９日 

   岩本 正樹   Ｓ３５年 ３月２１日 

   海老沢 玲子       ３月２３日 

 
  ＜夫人誕生日＞ 
   中田 学    康予    ３月 ３日 
   大原 誠    朋子    ３月 ６日 
   剱田 廣喜   恵子    ３月１３日 
   久々野 国良  光枝    ３月１４日 
   高原 清人   美奈子   ３月１５日 
   小出 貴博   幸子    ３月２０日 
   三枝 祥一   敏江    ３月２８日 

 

  ＜結婚記念日＞ 

   今井 哲也    Ｈ１４年 ３月 １日 

   住  裕治    Ｈ２６年 ３月 ７日 

   井ノ下 雄志   Ｈ１８年 ３月 ９日 

   小出 貴博    Ｈ１３年 ３月１０日 

   大保木 正博   Ｓ５８年 ３月１３日 

   三枝 祥一    Ｓ５４年 ３月２６日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 3月 3日長男が東京中野でヘアサロン N0WL(ノ 

 ウル)を無事オープンする事が出来ました。 

 お出かけの際は是非お立ち寄り下さい。一番 

 に切ってもらいましたが「どこを切るの？」と 

 言われましたので次回はフサフサになって切 

 ってもらいます。本日は職業奉仕にてスピー 

 チの皆様宜しくお願い致します。 

                田中 雅昭 

 

 夜間頻尿が改善された為ニコニコへ。 

                剱田 廣喜 

 

 結婚記念のお祝いを頂きありがとうございま 

 す。中身を確認しないでそのまま妻に渡しま 

 す。             水口 邦博 

 

 妻の誕生日にお花をありがとうございました。 

 いつも大変助かります。     中田 学 

 

 色々あり早退しますのでニコニコへ。 

                 高木 純 

 

 前回早退しました。申し訳ありませんでした。 

                前越 路子 

 

 皆様、ニコニコへのご協力をお願いします。 

                 周 信夫 

 

＜3月のお祝い＞ ＜ニコニコ BOX＞ 


